

EL PROLETARIO

sino los sentimientos ruines de la injusticia la maldad.

Ellos podrán hacer con toda exactitud las combinaciones de infames negociados, peculados vergonzosos, con profunda meditación, esponerse jamas a la pérdida de sus capitales porque apelan a la usura descarada.

Digo que no podemos hacer un buen gobierno con tales hombres, puesto que ellos jamas han sufrido, ni palpado, mucho menos conocido las consecuencias que origina la miseria que hoy lleva la desesperación a nuestros hogares.

ANDRÉS ACEVEDO

(Continuará)

LA EXPERIENCIA...

—Lo pasado es prenda de lo futuro—

La experiencia es una escuela austera donde todo se aprende, donde se templan los espíritus, por débiles que sean, para resistir con heroicidad las conmociones del porvenir.

Por esto, los pueblos siempre han marchado a través de los siglos, de reforma en reforma, buscando la solución del gran problema de su destino, adoptando prácticas que se amolden a sus circunstancias; por último, han seguido paso a paso el desarrollo de la civilización i con élla el progreso de la ciencia i las artes.

Ante tantos esfuerzos i tanta abnegación para colocarse al nivel de los adelantos del siglo, encontro en su camino las vallas insalvables de la ambición para contener los avances de la rejeneración popular, porque—según los rabinos burgueses—la civilización en el pueblo, era para ellos la bancarrota de sus infames maquinaciones.

El dogma de la soberanía popular se vió profanado, restringidos sus más caros ideales, acallada la voz de la justicia por los pretorianos del capitolio despótico.

El grito de libertad bogado por otra libertad enmascarada bajo apariencias democráticas, que no era otra cosa que el encadenamiento moral del pueblo.

De ahí, las dinastías monárquicas convertidas en otras imperialas, i éstas, en repúblicas de diferentes sistemas de gobiernos; pero los pueblos han sido siempre la piedra de toque, oprimidos

bajo una atmósfera de plomo, sopor-tando sobre sus hombros la pesada carga del infortunio, arrebatado de sus lejítimos derechos, siempre aplastado, como el jérigo de la leyenda por el peñasco de Horeb.

La infecunda cizaña de las diatribas burguesas debía verse sepultada ante el brillo de un Sócrate proclamando la igualdad universal, de un Garibaldi poniendo en manos de su pueblo la antorcha de la libertad i el derecho, de un Bilbao derramando los destellos del pensamiento i alzando en medio de la aristocracia el pendón de una democracia bien comprendida.

Apóstoles incansables en su humanitaria labor, no pensaron que mas tarde, sus doctrinas serían desvirtuadas por la ceguedad de las pasiones i por el culto idólatra al becerro de oro.

¡Lo pasado es prenda de lo futuro!

Estas decepciones que desde tiempo inmemorial viene afectando a las clases trabajadoras, la hace acojerte ahora bajo el pabellón del socialismo, él vendrá a innovar leyes perjudiciales por otras de mejoramiento, levantará al pueblo de su postracion, lanzará la luz en los arcos de la ignorancia, descubrirá los errores a medida i del engaño, penetrará los misterios de los prevaricatos de la oligarquía e iluminará los horizontes de los pueblos civilizados.

Es tiempo que cesen los engaños monstruosos, las falsas revestidas de oropel i púrpura, siendo su fondo lodo putrefacto, venilidad, orgullo quijotezco, hipocrecia... todo ingratitud, todo falsa i mas falsa!

Hoy, el pueblo ha sentido el jérigo de una nueva vida, colocado sobre la columna del progreso, ha recorrido el pasado con mirada profundísima, viendo el error con su cortejo de miserias, al fanatismo abatido, pero siempre fúnesto, oscureciendo con sus negras alas el santuario de la libertad, mas allá, levantada sobre un ara de sangre la imagen del patriotismo mal entendido, acariciando al dragón victimario del pueblo.....

¡Esa es la añarga lección del pasado!

Pero ¡lo pasado es prenda de lo futuro!

.....
¡Hasta luego!

Marcos de la Barra.

VARIEDAD

Preparandose

Con motivo del decreto de la Alcaldía ordenando la matrícula de nuestros hermanos repartidores de pan, éstos comprendiendo lo inútil de esa medida se han reunido i elegido un directorio, con el objeto de contrarrestar las pretensiones de los patrones.

Por el momento se reune ese directorio en la calle Huérfanos 140, propiedad de don Donato Millán, quien la tiene cedida generosamente a la Sociedad de Panaderos.

Adelante, hermanos. «El Proletario» os aplaude i acompaña.

Las Fiestas

Como todos los años han estado las fiestas del dieciocho.

Licores, fondas; gritos, entusiasmo, etc. a la misma altura de los demás años.

Golpes, atropellos por parte de los patos contra el infeliz roto, mas que nunca, pero... ¡viva el dieciocho!

Todo igual. Luces de bengalas en las piñas i voladores en todas partes..... siempre miseria!

Socialismo

La Unión Socialista tiene abiertos sus registros para todos los hombres concientes i de buena voluntad.

Local: San Pablo 1740, Jueves de 8 a 10 P. M. Domingos de 2 a 5 P. M.

Se inaugurará muy luego solemnemente i lanzará a luz un manifiesto dando a conocer su programa.

Un adalid mas

Muy luego aparecerá en la capital, una Revista socialista científica, redactada por el distinguido joven escritor Mario Centore.

Colaborarán en ella los mas fuertes campeones de la causa en América.

Ponemos

con la mejor buena voluntad, nuestras columnas a disposición de las Sociedades obreras de la capital.

Imp. Popular, Maturana 9-A.—(884)